

**Swiss Confederation** 

## Conseil de sécurité

## La situation au Moyen Orient, y compris la question palestinienne

New York, le 18 avril 2024

Déclaration lue par Pascale Baeriswyl Représentante permanente de la Suisse

Merci, Monsieur le Président.

Je remercie le Secrétaire général Guterres de sa présentation et surtout ses appels répétés à la désescalade dans la région.

La Suisse se joint sans équivoque à ces appels et renouvelle son soutien au grand engagement de l'ONU dans la région.

La Suisse a fermement condamné les attaques coordonnées par l'Iran contre Israël et, antérieurement, la frappe israélienne contre le consulat iranien à Damas le 1<sup>er</sup> avril.

La spirale de violence s'est dangereusement enclenchée. Nous insistons sur le respect du droit international comme boussole pour le règlement de tout différend et pour prévenir une escalade régionale encore plus grave. Le respect de la Charte, du droit international humanitaire et des droits humains doit guider toutes les parties aux conflits.

La mise en œuvre des résolutions du Conseil est un premier pas en ce sens et vers la paix. Depuis les actes de terreur du Hamas le 7 octobre dernier – condamnés par la Suisse – nous avons adopté trois résolutions qui n'ont pas été mises en œuvre. Le cessez-le-feu exigé par la résolution 2728 n'a pas été respecté – il doit l'être immédiatement. Tous les otages n'ont pas été libérés – ils doivent l'être immédiatement. De nombreux civils sont chaque jour victimes des combats. Des dizaines de milliers d'entre eux, y compris de très nombreux enfants, continue de mourir, de disparaître ou d'être mutilés chaque jour. Cela doit cesser immédiatement.

Déjà catastrophique, la situation humanitaire ne cesse de se détériorer. Les niveaux d'insécurité alimentaire touchent l'ensemble de la population de Gaza et la famine est imminente. Nous accueillons favorablement les annonces israéliennes visant à augmenter l'aide humanitaire vers Gaza et comptons sur leur mise en œuvre dans les plus brefs délais. Il s'agit d'une obligation en vertu du droit international. L'aide humanitaire doit pouvoir être acheminée sans entrave par tous les points de passage possibles et être distribuée à travers tout Gaza, y compris le Nord. En tant que Puissance occupante, Israël a l'obligation de répondre aux besoins essentiels de la population sous son contrôle. Nous rappelons que la Cour internationale de justice demande à Israël de prendre toutes les mesures nécessaires et effectives, en étroite coopération avec l'ONU, pour assurer, sans délai, sans restriction et à grande échelle, la fourniture des services de base et de l'aide humanitaire requise de toute urgence.

Quant aux otages, nous réitérons notre demande que toutes et tous soient libérés immédiatement et inconditionnellement.

Nous ne devons pas perdre de vue la situation en Cisjordanie, où la violence a atteint des niveaux records. La population palestinienne est notamment en proie aux actes violents de colons israéliens, comme l'illustrent les attaques autour de Ramallah et Naplouse le weekend dernier. La Suisse condamne ces actes et leurs conséquences. Les auteurs doivent être tenus responsables. Les actes créent un environnement coercitif qui pousse au déplacement forcé de communautés entières.

Nous le voyons donc : toutes les parties au conflit au Proche-Orient ont commis et continuent de commettre des violations du droit international humanitaire. La Suisse appelle au strict respect du droit international humanitaire et à la protection de la population civile et des personnes hors de combat par toutes les parties. Nous rappelons que cette année marque le 75ème anniversaire des Conventions de Genève. Universellement ratifiées, ces conventions sont le fruit d'une volonté politique de tous les Etats. Elles établissent des normes d'humanité minimales à respecter dans toute situation de conflit armé.

Monsieur le Président,

La guerre fait payer un prix disproportionné à une génération entière d'enfants et de jeunes – femmes et homme. Nous devons arrêter le sacrifice de la population civile, et aider à bâtir un meilleur avenir.

La Suisse est convaincue que le fondement d'une paix durable reste une solution à deux Etats démocratiques, Israël et la Palestine, dont Gaza fait partie intégrante, vivant côte à côte en paix, à l'intérieur de frontières sûres et reconnues.

Seule cette solution, négociée par les deux parties, conformément au droit international et aux paramètres convenus au niveau international, y compris les résolutions de ce Conseil, peut conduire à une paix durable entre Israéliens et Palestiniens.

La Suisse est prête à contribuer de manière constructive à une telle solution.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Thank you, Mister President.

I would like to thank Secretary-General Guterres for his presentation and especially for his repeated calls for deescalation in the region.

Switzerland unequivocally endorses these calls and reiterates its support for the UN's great commitment in the region.

Switzerland has strongly condemned Iran's coordinated attacks against Israel and, prior to this, the Israeli strike against the Iranian consulate in Damascus on April 1.

The spiral of violence has dangerously been triggered. We insist on respect for international law as the compass for resolving any dispute and preventing an even more serious regional escalation. Respect for the Charter, international humanitarian law and human rights must guide all parties to conflicts.

The implementation of the Council's resolutions is a first step in this direction and towards peace. Since Hamas's acts of terror on October 7 - condemned by Switzerland - we have adopted three resolutions which have not been implemented. The ceasefire demanded by resolution 2728 has not been respected - it must be done immediately-, not all hostages have been released- they must be immediately-, and many civilians fall victim to the fighting every day. Tens of thousands of them, including many children, continue to die, disappear or be mutilated every day. This must stop immediately.

The humanitarian situation, already catastrophic, continues to deteriorate. Levels of food insecurity affect the entire population of Gaza, and famine is imminent. We welcome the Israeli announcements

to increase humanitarian aid to Gaza and look forward to their implementation as soon as possible. This is an obligation under international law. Humanitarian aid must be able to flow unhindered through all possible crossing points and be distributed throughout Gaza, including the North. As the occupying power, Israel has an obligation to meet the basic needs of the population under its control. We recall that the International Court of Justice has called on Israel to take all necessary and effective measures, in close cooperation with the UN, to ensure, without delay, without restriction and on a large scale, the provision of urgently needed basic services and humanitarian aid.

As for the hostages, we reiterate our demand that all of them be released immediately and unconditionally.

We must not lose sight of the situation in the West Bank, where violence has reached record levels. The Palestinian population in particular is prey to violent acts by Israeli settlers, as illustrated by the attacks around Ramallah and Nablus last weekend. Switzerland condemns these acts and their consequences. The authors must be held accountable. These acts create a coercive environment that leads to the forced displacement of entire communities.

As we can see, all parties to the conflict in the Middle East have committed and continue to commit violations of international humanitarian law. Switzerland calls for strict compliance with international humanitarian law, and for the protection of the civilian population and persons hors de combat by all parties. This year marks the 75th anniversary of the Geneva Conventions. Universally ratified, these conventions are the fruit of the political will of all States. They establish minimum standards of humanity to be respected in all situations of armed conflict.

Mister President,

War takes a disproportionate toll on an entire generation of children and young people – women and men. We must stop the sacrifice of the civilian population, and help build a better future.

Switzerland is convinced that the foundation of a lasting peace remains a two-state solution, Israel and Palestine, of which Gaza is an integral part, living side by side in peace, within secure and recognized borders.

Only this solution, negotiated by both parties in accordance with international law and internationally agreed parameters, including the resolutions of this Council, can lead to lasting peace between Israelis and Palestinians.

Switzerland is ready to make a constructive contribution to such a solution.

Thank you.